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Est-ce qu’un costume vit sa propre vie 
ou est-il vivant grâce à la personne qui 
le porte ? Il est sûr qu’il teinte l’estime 
de soi par rapport au regard des 
autres et permet d’être dans un rôle. 
Cependant, il nous semble essentiel de 
rester soi-même. Dès lors, notre intention 
première va toujours être d’aller au-delà 
du costume pour aller à la rencontre 
de la personne, la découvrir et ainsi 
connaître un peu plus qui elle est. 

Dans cette édition, vous retrouverez les 
tenues de gala portées à l’occasion 
de la Cérémonie des oscars qui s’est 
déroulée dans une salle polyvalente 
magnifiquement décorée pour 
l’occasion, transformée en un véritable 
paradis du cinéma, illuminée de mille 
feux le temps d’une soirée mémorable.

Suite p. 2

3, 2, 1… Action ! Nos acteurs maison en costumes de pirates

William Chollet, bénéficiaire, dans sa tenue de 
journaliste-photographe
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Jeu 07 déc

Journée d’accueil des 
nouveaux collaborateurs

Journée d’accueil des 
nouveaux collaborateurs

Fête de Noël

Plénières Collaborateurs

Accueil « cafés-croissants » 
des nouveaux collaborateurs

Forum des parents

Puis le 12 octobre, ce fut au tour du 
théâtre de s’inviter chez nous. Des 
étudiants en éducation sociale de l’ESSIL 
nous ont offert une représentation de 
Théâtre Forum à laquelle le public présent 
a pu participer ; un moment d’échange 
et de réflexion qui a marqué tant les 
spectateurs que les acteurs présents.

Eux aussi revêtissent régulièrement un 
uniforme, celui de pompier. Ce sont les 
collaborateurs, pompiers volontaires de 
la Cité qui, une fois par mois, s’entraînent 
afin d’intervenir et/ou d’aider les 
pompiers externes en cas de feu. Mais qui 
sont-ils au quotidien ? Vous le découvrirez 
en page 8.

Et il y a également ceux et celles qui se 
sont mués en déménageur à l’occasion 
du déménagement de Canopée du 
bâtiment F au bâtiment A, ou encore, 

les sportifs qui enfilent leurs chaussures 
de randonnées pour découvrir les 
montagnes environnantes qui sont un 
terrain de jeu « ni trop raide, ni trop plat » 
selon leur guide.

Et finalement au fil de l’article rédigé en 
FALC des pages 14-17, vous découvrirez 
les bénéficiaires qui portent avec 
panache le costume virtuel de porte-
parole de leurs paires au sein de deux 
commissions, celle des « travailleurs » et 
« c’est ma vie ». Ils nous expliquent quel 
est leur rôle.

Quant aux membres de la rédaction de 
T’as où l’actu, ils ont une fois de plus été 
ravis de se parer de l’habit du journaliste 
pour vous offrir ces reflets du quotidien de 
la Cité. A vous maintenant d’endosser le 
costume de lecteur !

Les marcheurs de la Cité et leurs chaussures de randonnées le temps d’une balade
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THÉÂTRE FORUM : UNE APRÈS-MIDI RICHE ET JOYEUSE

Mais qu’est-ce que le théâtre forum ?

Depuis sa création par l’écrivain, 
dramaturge et metteur en scène 
brésilien Augusto Pinto Boal, le Théâtre 
Forum a révolutionné la manière dont 
nous abordons les enjeux sociaux. 
Initié dans le cadre de ses recherches 
visant à soutenir les populations 
défavorisées de son pays, cette 
forme de théâtre participatif incarne 
un puissant levier de discussion, 
de compréhension mutuelle et de 
transformation sociétale. Il offre à 
chacun l’opportunité de partager son 
point de vue, de s’exprimer librement 
et de proposer des solutions aux 
problèmes qui les touchent en tant 
que communauté.

Comment cela fonctionne-t-il de 
manière générale ?

L’idée maîtresse du Théâtre Forum 
repose sur l’implication active de tous 
les participants. Chacun est invité 
à prendre part à la représentation, 
que ce soit en tant qu’acteur ou 
spectateur. Les scènes, souvent 
inspirées de situations de la vie 
quotidienne, sont interrompues à des 
moments clés, permettant ainsi au 

public d’intervenir, de proposer des 
alternatives et de discuter des issues 
possibles. Cette interactivité crée un 
espace de dialogue ouvert, où les 
idées se confrontent, s’entremêlent et 
se transforment.

Ensemble, ils cherchent des approches 
créatives pour surmonter les défis qui 
se présentent à eux. L’objectif est 
d’engager les spectateurs de manière 
active et dynamique, les incitant 
ainsi à devenir les acteurs principaux 
de leur propre vie. Dans le cadre du 
théâtre forum, on évoque souvent 
la transformation du spectateur 
en « spect-acteur ». À la fin d’une 
représentation, il n’est pas toujours 
question de solutions toutes faites, mais 
chaque individu peut progresser dans 
sa compréhension des problématiques 
abordées, se préparant ainsi peut-
être mieux à faire face à de nouvelles 
situations similaires dans la vie réelle.

Et au sein de la Cité ce jeudi 12 
novembre ?

Cet après-midi-là, environ 20 personnes 
se sont jointes aux 15 acteurs et leur 
professeur. Parmi eux, des membres 
du personnel mais également des 

bénéficiaires qui se sont pris au jeu 
et ont activement participé aux 
échanges à tel point qu’Armend 
dit que ses collègues étudiants et lui 
ont « vécu un moment magique. La 
participation des résidents dans les 
scènes était tout simplement géniale ! 
Voir comment ils parvenaient à 
résoudre des problématiques par 
eux-mêmes m’a impressionné. Ce qui 
m’a le plus marqué, c’est le besoin 
des résidents de s’exprimer, et avec 
ce projet de théâtre forum, ils ont pu 
le faire et dire les choses telles qu’ils 
les perçoivent. À mon avis, c’est 
quelque chose à refaire. Pourquoi ne 
pas créer un atelier d’échange et de 
théâtre pour permettre aux résidents 
de s’exprimer sur les aspects de la vie 
quotidienne ? ».

La journée s’est clôturée sur une 
note extrêmement positive. Il est 
indéniable que cette expérience a 
été enrichissante pour l’ensemble 
des participants. Et si l’on demandait 
aux bénéficiaires s’ils sont prêts à 
retenter l’expérience, la réponse serait 
unanime : un grand OUI !

Grâce à l’impulsion d’Armend Bytyçi, éducateur en formation en dernière année à l’Olivier, 
une quinzaine d’étudiants en éducation sociale de l’ESSIL - École Supérieure Sociale 
Intercantonale de Lausanne - ont offert le 12 octobre dernier une représentation de Théâtre 
Forum à la Cité du Genévrier, dans le cadre de leur dernière année de formation. 

Par Nathalie Piccard

Etudiants et bénéficiaires tous acteurs d’une même scène le temps d’une après-midi
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UNE CÉRÉMONIE DES OSCARS PAS COMME LES AUTRES

Plus de 200 invités, collaborateurs, 
bénéficiaires, familles et représentants 
légaux, ont revêtu leurs tenues de 
gala les plus élégantes pour découvrir 
un casting exceptionnel de près d’une 
centaine d’acteurs et d’actrices. Ces 
derniers, qu’ils soient bénéficiaires ou 
collaborateurs de la Cité du Genévrier, 
ont partagé l’affiche de 10 courts-
métrages réalisés le 6 juin dernier par 
les experts de FILMEVENT, transportant 
l’assistance dans l’univers magique 
d’Hollywood. Nous avons pu assister 
à un duel de cow-boys, la résolution 
d’une enquête, la démonstration 
de la sagesse de grands maîtres du 
Kung Fu, des prouesses de super héros 
et la découverte d’un trésor par de 
redoutables pirates, pour n’en citer 
que quelques-uns. 

And the winner is… La projection a été 
couronnée par une Cérémonie des 
Oscars empreinte d’émotions. Un jury 
composé de parents, de bénéficiaires 
et de membres du personnel a eu la 
lourde tâche de décerner les précieux 
trophées, récompensant les meilleures 

actrices, les meilleurs acteurs, ainsi 
que le meilleur Film. Une explosion de 
joie a envahi les vainqueurs, tandis 
que les nominés ont fait preuve 
d’une élégance exemplaire face à la 
décision du jury. Mais heureusement, 
toutes les déceptions se sont 
rapidement estompées au moment 
de savourer le somptueux buffet 
préparé avec soin par l’équipe de la 
Cuisine de la Cité.

Sous un ciel étoilé et une douce 
brise d’été indien, la fête a perduré 

jusqu’aux premières lueurs de la nuit. Et 
Il est fort à parier que cet événement 
restera gravé dans les mémoires 
comme un moment inoubliable, 
célébrant la créativité, la diversité 
et l’inclusion au cœur de l’industrie 
cinématographique. Cette soirée a 
brillamment démontré que la Cité 
du Genévrier est un lieu où les rêves 
prennent vie, où chacun peut briller 
sous les feux des projecteurs, et où 
l’unité et l’intégration sont les maîtres-
mots.

Le 6 septembre 2023 à 16h00, la salle polyvalente de la Cité du Genévrier, magnifiquement 
décorée pour l’occasion, s’est transformée en un véritable paradis du cinéma, illuminée de 
mille feux pour une soirée mémorable. 

Par Nathalie Piccard
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LE DÉMÉNAGEMENT DE CANOPÉE

Comment avez-vous vécu l’annonce 
de votre déménagement ?

Aurélie : C’était mi-figue, mi-raisin. 
J’étais motivée d’avoir des locaux 
neufs. En même temps, j’étais inquiète 
que Canopée se retrouve dans 
le bâtiment A, avec des groupes 
ouverts, au-dessus de la cuisine 
centrale. C’était insécure par rapport 
à la problématique du syndrome de 
Prader- Willi et l’accès à la nourriture.

Nicolas : Au début, ça fait bizarre. 
C’est la 1ère fois que tout le groupe 
déménage. Je savais qu’ils allaient 
refaire ici la même chose qu’au 
bâtiment F parce qu’on avait pu aller 
voir comment le groupe allait être sur 
place. J’avais hâte de venir.

Avez-vous été consulté dans 
l’organisation de ce déménagement ?

Aurélie : Oui, notre responsable de 
secteur nous a proposé d’avoir une ou 
deux personnes motivées à porter le 
projet, Florentine et moi nous sommes 
portées volontaires. Nous voulions 
déménager et retrouver la même 
configuration des lieux du bâtiment F 
au bâtiment A. Certaines choses ne 
devaient pas bouger, par exemple la 
sécurisation de la cuisine et un local 
de stockage.

Jérôme : Pour le déménagement, on 
n’a pas eu le choix, pour le choix des 
chambres non plus. Nicolas et moi, 
on a pu choisir la salle de bains en 
commun. Pour ma chambre, j’ai pu 

prendre de la récup et j’ai pu choisir 
aussi des trucs neufs.

Quelles ont été vos premières 
impressions en découvrant le nouveau 
lieu ?

Aurélie : Je savais concrètement ce 
que ça allait être, j’étais contente 
de voir le résultat final et contente de 
voir que nos propositions avaient été 
entendues.

Didier : La Canopée ! Tout de suite, je 
me suis senti chez moi. Et en même 
temps, c’était tout neuf, la peinture, le 
parterre. Ça m’a beaucoup plu, je suis 
heureux.

Le groupe Canopée a déménagé le 26 avril dernier. Ils sont partis du bâtiment F pour 
s’installer au 3ème étage du bâtiment A. Quelques semaines auparavant, les résidents ont 
pu réfléchir à leur nouveau chez eux. Le jour J, ils sont partis en balade au Technorama de 
Winterthur. A leur retour, ils ont découvert leur nouveau lieu de vie. 

Nous profitons de leur crémaillère pour aller leur poser quelques questions ; Aurélie Biolley 
pour l’équipe éducative, et les résidents de la Canopée.

Par Céline Faivre-Pierret et Sabrina Perroud
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Qu’est-ce que ça a changé dans vos 
habitudes au quotidien ?

Aurélie : Grâce à un meilleur 
aménagement de la cuisine, j’ai plus 
de facilités à préparer les collations. 
J’ai également plus de contacts avec 
les autres collaborateurs du bâtiment 
A.

Deniz : J’ai une plus grande chambre 
et une plus grande salle de bain. 
Le salon est plus grand aussi. Je suis 
content, je peux plus bouger.

Si vous aviez un mot pour définir le 
nouveau lieu de vie ?

Aurélie : Ce serait plutôt une phrase : 
admirer la vue sur les montagnes et le 
lac tous les jours.

Christian : Service médical.

Sarah : Stressant (elle parle à 
ce moment de l’ensemble du 
déménagement).

Harishmika, nouvelle arrivée : Exprime 
aussi son stress d’arriver dans un 
nouveau lieu.

Quel est votre état d’esprit au bout de 
ces quelques mois ? 

Aurélie : Pleinement heureuse. Je n’ai 
aucun regret sur ce déménagement. 
L’aménagement du groupe m’amène 
de meilleures conditions de travail. 
Je suis très fière de faire partie de ce 
projet et de pouvoir sensibiliser encore 
plus les personnes sur le syndrome de 

Prader-Willi. J’ai le sentiment qu’on est 
plus entendu maintenant qu’on est 
dans ce bâtiment.

Laurence : Maintenant, je me 
sens beaucoup mieux. Avant, 
c’était stressant. Les cartons de 
déménagements ont eu du mal à 
arriver, mais j’ai enfin tout retrouvé.
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LES POMPIERS DE LA CITÉ

Avez-vous déjà croisé des pompiers un jeudi soir à la Cité ? Pas d’inquiétude, ce n’était pas 
une réelle intervention, mais les pompiers volontaires et donc collaborateurs de l’institution. 
Une fois par mois, ils s’entraînent afin d’intervenir et/ou d’aider les pompiers externes en cas 
de feu.

Découvrez-les au travail dans leurs fonctions respectives et en uniforme de pompier !

Par Natascia Tomaselli

Alberto cuisinier

Amandine assistante socioéducative au Peuplier

Alberto pompier

Amandine pompier

Armend éducateur en formation en dernière année à 
l’Olivier

Armend pompier
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Florina veilleuse Florina pompier

Maurice éducateur au Cerisier

Maurizio peintre

Maurice pompier

Maurizio pompier
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Mioara physiothérapeute

Mélissa assistante socioéducative à Casa Mia

Mioara pompier

Mélissa pompier

Natascia psychologue des résidents Natascia pompier
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Sandrine réceptionniste

Nicolas chargé de sécurité

Stevanka veilleuse

Sandrine pompier

Nicolas pompier

Stevanka pompier

Elles ne sont malheureusement pas en photo dans l’article, mais elles font 
également partie de l’équipe des pompiers: 

Nora et Antigona, toutes les deux veilleuses à la Cité.

  Intéressé à les rejoindre ? 
Contactez Nicolas Piotuch, le commandant (tél 2539)
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LES RANDONNÉES PROPOSÉES PAR VINCENT TIMMERMAN

Après avoir obtenu le CAS, Vincent 
Timmerman a continué entre 2018 et 
2020 à se perfectionner, et a effectué 
une formation d’accompagnateur en 
montagne qui lui a permis de parfaire 
ses compétences dans ce domaine 
d’activité. Depuis 2020, motivé à 
en faire profiter les résidents et en 
partenariat avec le centre de Loisirs, il 
a organisé de nombreuses randonnées 
adaptées dans le cadre de la Cité. Il 
a pu observer que l’activité procure 

aux résidents de nombreux bénéfices : 
cela leur permet de pouvoir sortir 
de leur zone de confort, partir à 
l’aventure et découvrir des paysages 
splendides à deux pas de Vevey. 
Vincent Timmerman privilégie les 
montagnes de la Riviera vaudoise qui 
sont, à son sens, un magnifique terrain 
de jeu car le profil est idéal (ni trop 
raide ni trop plat). L’objectif de ces 
sorties est aussi ici d’utiliser les différents 
sens : la nature regorge d’odeurs et 

Cela fait 14 ans que Vincent Timmerman travaille en tant qu’éducateur à la Cité du 
Genévrier. Après avoir passé 11 ans au sein du groupe de la Licorne, il a rejoint depuis le 
1er août 2020 le groupe Casa Mia.

En 2018, il a rédigé dans le cadre d’un CAS en Psychiatrie de la personne âgée, un travail 
de certification sur le thème : les bienfaits de la randonnée. Si dans un premier temps le 
thème de ce travail a un peu surpris les examinateurs, il a finalement été apprécié et a reçu 
la note maximale. Il nous en dit un peu plus, et nous le remercions pour ce partage.

Par Sabrina Perroud
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de sons, les randonnées permettent 
de prendre le temps d’admirer des 
paysages, toucher la nature et goûter 
à des produits du terroir. 

Au-delà des bienfaits indéniables du 
sport sur la santé, il est aussi convaincu 
des bienfaits des randonnées pour 
décompresser, diminuer le stress, et 
amener de la bonne humeur dans 
le quotidien. Le sourire des résidents 
témoigne de leur bien-être durant 
l’activité.

Quelques mots sur les randos:

Depuis le début en 2020, Vincent 
félicite les fidèles participants pour 
avoir parcouru en distance cumulée, 
60 km dont 2’900 mètres de dénivelé 
positif. Et aussi, d’avoir dégusté environ 
500 g de fromage de Jaman pour 
reprendre des forces !

Randonnées à thèmes effectuées 
avec les résidents de la Cité:

· les Gorges du Chauderon

· les Sciernes d’Albeuve 

· sur les hauteurs de Lutry, découverte 
d’une nature proche d’un 
environnement urbain

· le tour de la Dent de Jaman

· sortie raquettes à Caux

· découverte de la réserve naturelle 
des Grangettes

· tour du Cubly avec atelier pratique 
de fabrication de fromage

· balade gourmande au col de 
Soladier

A noter que les randonnées sont 
toujours adaptées au niveau des 
participants et se font avec un 
maximum de sécurité. Vincent se 
réjouit de continuer à partager encore 
de riches moments avec les résidents 
lors de prochaines sorties, et se donne 
le challenge pour l’avenir de proposer 
une randonnée sur deux jours avec 
une nuitée dans un refuge. N’hésitez 
pas à le contacter ! 
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LA PAGE EN FALC, FACILE À LIRE À COMPRENDRE

COMMISSION C’EST MA VIE

Depuis 2016, cette commission est présente pour répondre aux demandes 
des résidents qui vivent à la Cité.

Qui est-elle ?

Elle est composée actuellement de 4 résidents :

- Jean-Claude Porraro 

- Sarah Jenni

- Nicolas Studer

- Aurélie Planche   
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Comment fonctionne-t-elle ?

Son rôle est d’être à l’écoute de tous les résidents qui vivent à la Cité.

Ecouter leurs demandes et répondre à ces demandes si c’est possible.

Les demandes concernent la vie des résidents sur le groupe, la vie à la Cité, les loisirs, les 
droits des résidents.

Pour la contacter

Le résident peut remplir une feuille, seul ou avec l’aide de l’éducateur :

Et la déposer dans la boite aux lettres près de la réception.

Lien dans l’ordinateur pour trouver la feuille :

J:\Groupes-Commissions-Projets\Commission C’est ma vie\Public\demande à C’est MA 
Vie.doc

La Commission se réunit tous les 15 jours et regarde les demandes.

Les membres décident s’ils peuvent répondre

ou envoient la demande à une personne qui peut répondre.

La commission peut aussi faire du travail demandé par la direction.

Toujours pour les résidents.

Pour ce travail, ils sont aidés par Bryan Walter, éducateur.

N’hésitez pas à les contacter aussi par mail cestmavie.cite@eben-hezer.ch.
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LA PAGE EN FALC, FACILE À LIRE À COMPRENDRE

Elle a été créée début 2023.

La direction de la Cité souhaitait que :

- Les travailleurs donnent plus leur avis, 

- Connaissent mieux leurs droits et devoirs dans le travail,

- Puissent faire des propositions pour améliorer leur travail.

Qui est-elle ?

Elle est composée actuellement de 5 travailleurs,

Ils sont représentants de leur atelier :

- Virginie Muller, représentante de la Boutique Brin d’audace 

 

- Marjorie Chappuis, représentante de l’atelier Tea-room

- Manuela Lisa, représentante de l’atelier Boulangerie

- Maëlle Vuilleumier, représentante de l’atelier Bijoux

- Quentin Desponds, représentant de l’atelier Espace Vert

Jérôme Volery a quitté la commission puisqu’il a changé de travail.

COMMISSION DES TRAVAILLEURS
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Qu’est-ce qu’un représentant ?

Le représentant est le porte-parole de ses collègues. 

Comment fonctionne-t-elle ?

Les représentants se réunissent tous les 2 mois.

Les représentants parlent à la Commission :

- Des envies, des besoins de leurs collègues

- Des avis de leurs collègues

- Des demandes de leurs collègues

Les discussions portent uniquement sur le monde du travail.

Les membres ont été élus par les travailleurs de l’atelier,

Dans certains ateliers, il n’y a pas de représentant.

Ce n’est pas obligé, le travailleur doit avoir envie de faire partie de la Commission.

En ce moment, les membres discutent du règlement interne à l’atelier. 

Ils transforment les phrases en Facile à Lire et à comprendre 

Pour que tous les travailleurs aient accès à leurs droits et à leurs devoirs au travail.

Pendant la Commission, Pauline Arnet, M.S.P, aide les travailleurs à discuter entre eux.

Un grand merci aux bénéficiaires des 2 Commissions pour leur engagement dans la vie à 
la Cité.
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APÉRITIF À L’OCCASION DES JUBILAIRES, RETRAITÉS, ET DIPLÔMÉS DE LA CITÉ

Jubilaires

10 ans
Ahmed BEKDOUCHE
Jacques BIOLLEY
Stéphanie BONHOMME
Sladjana BRNIC CRETEGNY
Maria Isabel DE CAMPOS MARQUES
Naïke DELAFONTAINE
Stevanka DIMIC
Marie FASNACHT SHAW
Miguel GIL
Danica JOVANOVIC
Ana Paula DE MATOS FERRAZ ALMEIDA
Benoît MICHAUD
Kesnel PIERRE
Elena SALVIATO
Valérie SAMZUN
Didier SIMOND
Cédric TOUTAIN
Céline VOUTAT

15 ans
Constantin BAHATI
Arthur Jorge DE OLIVEIRA MIRANDA
Sarah HENRY
Marie-Antoinette MAILLARD
Marika PASCHE
Gian Marco RAFFAELE
Régina VIDAL AMORIM DE MACEDO

20 ans
Jamila ABBASSI
Alexandra BORGEAUD
Sandra COSTANTINI
Myriam PYTHOUD

25 ans
Patricia BOISSET
Michel BURNIER

30 ans
Carlo MARRA

Retraités

Silvio CRIVELLI
Marie-Jeanne CHRISTIN
Fabienne TITINCHI
Danica JOVANOVIC

Diplômés

Pauline ARNET, obtention 
du brevet fédéral 
d’accompagnement socio-
professionnel
Ophélie BEQIRI, obtention du 
diplôme d’éducatrice sociale
Julien CONNE, obtention du 
diplôme d’éducateur social
Vanessa PERRIN, obtention du CFC 
d’assistante socioéducative
Tania ZBINDEN, obtention du 
diplôme d’éducatrice sociale

Le 28 septembre dernier a eu lieu l’apéritif en l’honneur des collaborateurs jubilaires de 
la Cité en 2023, tout comme les retraités et les diplômés. L’occasion de les fêter ! Nous 
partageons la photo prise lors de cet événement et adressons encore toutes nos félicitations 
à tous nos collaborateurs !
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M. Nabil BENALI, bénéficiaire en statut externe, atelier Boulangerie, depuis le 1er septembre 2023 

Mme Léa BICHSEL, bénéficiaire en statut externe, suivi en entreprise, depuis le 1er septembre 2023 

M. Massine BRAHMI, bénéficiaire en statut externe, atelier Vitrine, depuis le 1er septembre 2023 

M. Jonathan JACOT, bénéficiaire en statut hébergement, groupe Les Apparts, depuis le 1er septembre 2023 

Mme Harishmika RAVEENDRAN, bénéficiaire en statut hébergement, groupe La Canopée, depuis le 12 septembre 2023 

Mme Pénélope GHOSN, bénéficiaire en statut hébergement, groupe L’Alisier, depuis le 19 septembre 2023 

Mme Maria Gabriella SCIALES, bénéficiaire en statut externe, atelier Sous-traitance, depuis le 1er octobre 2023

Bienvenue aux nouveaux bénéficiaires

Arrivées en septembre
Jalna DENOUETTE, éducatrice 
auxiliaire, groupe l’Alisier 

Nicolas DROUX, assistant 
socioéducatif remplaçant, division 
hébergement

Noémie EGGS, éducatrice 
remplaçante, division hébergement

Philippe FAVRE, éducateur, groupe les 
Apparts

Mélanie JETZER, éducatrice, groupe 
les Jalons

Annick LIBOTTE, éducatrice auxiliaire 
remplaçante, division hébergement

Cristina MARQUES, veilleuse, division 
hébergement

Emmanuelle N’DETE, éducatrice 
auxiliaire, groupe les Roseaux

Carla RUFFIEUX, éducatrice en 
formation, groupe le Laurier

Anaëlle SCHNEIDER, assistante 
socioéducative, groupe le Peuplier

Meryl SPORTICHE, ergothérapeute, 
division ReMedt

Pablo VASCHETTO, stagiaire au centre 
de loisirs

Mélanie ZERMATTEN, responsable de 
la division ReMedt, membre de la 
direction

Arrivées en octobre
Dylan AMBROSE, assistant 
socioéducatif, groupe les Roseaux

Bastian KOHLI, stagiaire, groupe la 
Bohème

Morgane BENSALEM, éducatrice 
auxiliaire, groupe le Palétuvier

Blaise BERWA, éducateur social, 
groupe le Mont-Blanc

Mélissa CHOUIB, éducatrice auxiliaire, 
groupe le Palétuvier

Thalles DO VALE SANTOS, éducateur 
social, groupe le Merisier

Sébastien GOY, assistant 
socioéducatif, groupe les Jalons

Martine GUISOLAN, cuisinière en 
diététique

Lucie PITTET, maitresse 
socioprofessionnelle auxiliaire, atelier 
Tea-room

Arrivées en novembre
Ghislaine GHIATI, assistante 
socioéducative, groupe le Rivage

Zakaria HDIDI, éducateur social, 
groupe le Lilas

Alexandre LACOMBE, éducateur 
auxiliaire, groupe le Palétuvier

Françoise NOVERRAT-JACQUET, 
assistante socioéducative, groupe le 
Lilas

Adrien VON NIEDERHAUSERN, 
éducateur auxiliaire, groupe la 
Licorne
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LE PAIN DE NOËL

C’était le jour de Noël. Le petit Nils et 
sa maman Selma attendaient le train 
qui allait les emmener très loin, presque 
tout au nord de l’Allemagne, jusqu’à 
Hambourg, pour y passer les fêtes en 
compagnie de leur famille allemande. 
Une gracieuse bouclette couleur or 
dépassait du bonnet à pompon du 
garçonnet. 

• « Oh Nils ! Tes yeux bleus sont si 
lumineux, si rieurs ! » s’exclama Selma 
en le serrant contre elle.

Il profita de cette douce étreinte 
pour frotter son nez frigorifié contre 
le manteau de sa maman, ce qui 
fit ressortir ses taches de rousseur. 
Ces dernières lui donnaient un 
petit air enjoué, prenant toute son 
ampleur lorsque des petites fossettes 
accompagnaient ses nombreux 
sourires. Il sautillait d’ailleurs dans tous 
les sens, car Selma lui avait dit que 
Hambourg est située tout près du Pôle 
Nord.

• « Alors Maman, mon grand-oncle 
habite peut-être juste à côté du Père 
Noël ? » demanda Nils.

Un gros nuage de neige fraîche, si fine 
et si légère qu’elle s’envolait jusqu’au 
ciel, emporta les rêves du bambin et 
laissa sa question en suspens. Apparut 
alors une énorme locomotive, 
exactement du même rouge que le 
manteau du Père Noël. Selma et son 
fiston se glissèrent dans les confortables 
sièges du wagon. Par la fenêtre, Nils 
admirait fasciné les flocons tomber 
lentement et délicatement, formant 
ainsi un doux tapis blanc, sur lequel 
Nours, son petit ours polaire en peluche 
aurait bien aimé se rouler. Il ouvrait 
tout grand sa bouche, s’imaginant 
pouvoir happer les fins cristaux de 
neige au goût rafraîchissant de glace 
à l’eau. Le garçonnet demanda alors 
à sa maman de lui raconter un conte 
de Noël. Sa petite voix avait un timbre 
si clair, qu’on eût cru entendre le 
tintement des clochettes du traîneau 
du Père Noël.

• « C’était il y a bien, bien longtemps, 
en 1946, juste après la fin de la 2ème 
guerre mondiale. 

Ta grand-maman Imme avait alors 
tout juste trois ans et était la benjamine 
d’une famille de cinq enfants : Gerte, 
Frank et les jumeaux Jens et Freder. 
Ils vivaient dans une grande maison 
à Hambourg. Un immense jardin 
s’étendait à l’arrière ; ils y faisaient de 
nombreuses parties de cache-cache 
et entendaient rarement leur maman 
Erna les appeler pour le souper, surtout 
car ils en avaient marre de manger 
quotidiennement des pommes de 
terre. Il faut t’imaginer que les gens 
n’avaient presque rien à manger à 
cette époque-là.

Heureusement, tous les dimanches, 
des anglais lançaient du chocolat 
aux enfants postés sous leurs balcons. 
Il ne subsistait évidemment pas une 
seule miette de cette friandise pour 
la fête de Noël. Qu’importe ! La neige 
avait recouvert les paysages d’un 
épais et soyeux manteau, invitant les 
enfants à se livrer à une bataille de 
boules de neige sur la route. Soudain, 
ils aperçurent au loin une diligence, 
donnant l’impression de sautiller sur les 
nombreux nids de poule.

A l’approche de cet attelage tiré par 
un bien curieux cheval, les bambins 
restèrent bouche bée. Une paire de 
magnifiques bois ornait sa tête. Ils 
n’osèrent bouger, intrigués par ce 
noble animal et aussi par crainte de 
rompre ce moment féérique. A peine 
eut-il dépassé les enfants, que les 
portes arrières s’ouvrirent. Il en tomba 
de nombreuses miches de pains, 
brillantes de mille feux sous le ciel 
étoilé de la nuit de Noël. Alors que les 
bambins s’étaient presque transformés 
en statue de glace, leurs petites jambes 
se mirent soudainement à courir de 
toute leur force. Ils ramassèrent toutes 
ces précieuses victuailles pour les 
emmener chez eux, pour le plus grand 
bonheur de toute la maisonnée. Imme 
qui avait observé la scène aperçut un 
bout d’étoffe de soie rouge dépasser 
de la diligence. »

• « Tiens, tiens ! Qui cela pouvait-il bien 
être mon petit Nils ? » lui demanda 
Selma d’un air mystérieux…

Par Alexandra Borgeaud

JOYEUSES FÊTES !


